



En sesión del Consejo Consultivo

Aprueban proyecto del Premio Puerto Vallarta

La propuesta deberá ser aprobada en sesión de Ayuntamiento para su publicación y la recepción de aspirantes

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Los integrantes del Consejo Consultivo para el otorgamiento del Premio Puerto Vallarta en todas sus modalidades aprobaron este jueves en sesión de trabajo encabezada por el presidente municipal interino Francisco José Martínez Gil, el proyecto de convocatoria para la entrega de esta máxima distinción en el marco del 106 aniversario de este puerto como municipio y 56 como ciudad. **PÁGINA 3**



La Secretaría de Turismo

Reconocen a empresas turísticas de la ciudad

Fueron entregados 21 Distintivos 'H' y 11 sellos de calidad 'Punto Limpio', programas que promueven la salud a través del manejo higiénico de los alimentos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Secretaría de Turismo entregó 21 Distintivos "H" y 11 sellos de calidad "Punto Limpio" a establecimientos hoteleros de Puerto Vallarta, programas que promueven la salud a través de prácticas higiénicas en el manejo de los alimentos, lo cual a su vez contribuye a fortalecer la imagen de nuestro destino turístico. **PÁGINA 3**



Aprovechan relevos temporales

Se recomponen las bancadas en el Congreso Local

Los legisladores Elsa Díaz Chávez y J. Santos González López han decidido no integrarse a la bancada morenista que era en la que participaron los diputados que solicitaron licencia

Fernando Ulloa Pérez **PÁGINA 7**

Comisaria de Seguridad refuerza la vigilancia. Bien vigilados, bancos y centros comerciales

Los fines de quincena, días de pago, la policía redobla esfuerzos para evitar robos a usuarios

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con motivo del fin de quincena, elementos de la Comisaría de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, retoman el operativo especial en plazas, sucursales bancarias y centros comerciales para garantizar la seguridad de quienes acuden a realizar retiros de dinero, depósitos o compras. **PÁGINA 2**

Trending Topic '¡Te acusar de acoso!'

Una mujer agredió a un taxista en la Ciudad de México (CDMX). Luego de que lo acusó de ir lento cuando ella llevaba prisa y terminó diciéndole que lo acusaría de acoso. En un video que circula en redes sociales, se observa cómo el conductor de un taxi por app se detiene para subir a su cliente. Al momento en que ingresa al auto, el hombre le pregunta que si va a Reforma, a lo que ella contesta de forma agresiva que si y que si la aplicación no le marca el destino. El hombre pacientemente le explica que es protocolo y continúa dirigiéndose hacia la mujer, después de que le cuestionó sobre si seguía la ruta marcada o recomendaba alguna otra. Después de avanzar unos metros, la mujer se torna agresiva con el taxista. O sea va lento y todavía dejas pasar al carro, o sea no inventes. Llevo prisa, dejas pasar al carro, va lento todos los pinesch taxistas mugrosos son iguales", se escuchaba decir a la mujer.

rápido. Cuando la mujer continúa agrediendo verbalmente al hombre y le pide que avance cuando está el semaforo en rojo, el taxista mantiene la calma. Si la hicieron enojarse no es mi problema, yo no lo estoy fallando al respecto ni lo estoy diciendo nada para que se ponga así, hay tráfico, qué hago", dice el conductor. Después de seguir ofendiendo y reclamando al taxista, la mujer comienza a decirle al hombre que lo va a reportar de estarla acosando, ante ello, el conductor le dice que va a terminar el viaje, se para y le pide que se baje. No mam, llevo prisa cul., de verdad que te voy a acusar de acoso, no te voy a pagar ni ma... pin., cul., mier.", dice la mujer y se baja de la unidad. El video originalmente se publicó en la plataforma de TikTok, pero el hombre señaló que se lo eliminaron y lo publicó en YouTube.



El hombre reacciona y le dice que con todo respeto, se hubiera levantado temprano, no obstante, la usuaria se sigue quejando que él no maneja

En la zona costa

Reiniciará Girrsa la recolección de basura

La empresa concesionada comenzará con las labores de recolección a partir de las 8 de la mañana de este jueves 14 de marzo.

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Bahía de Banderas, reiniciará dichas labores a partir de este jueves 14 de marzo. Así lo dio a conocer su director, Juan Carlos Castro Costa y algunas en la región Urbana Almaguer. **PÁGINA 8**

Aprueba IVC en sesión extraordinaria

Habrá convenio con la Secretaría de Cultura

Integrantes de la Junta de Gobierno dan luz verde al subsidio del Programa Fondo Talleres para Casas de la Cultura 2024

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Secretaría de Cultura del Estado de Jalisco para incorporarse al Programa Fondo Talleres para Casas de la Cultura 2024. **PÁGINA 3**

Organizado por la Zona Escolar 02, en el marco de los Juegos Intersecundarias

Inauguran torneo interzona de fútbol de escuelas secundarias

El acto inaugural del encuentro deportivo tuvo lugar en la unidad deportiva Agustín Flores Contreras

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En un ambiente de sana convivencia deportiva, entusiasmo y diversión, este jueves se llevó a cabo el torneo interzona de fútbol, organizado por la Zona Escolar 02 y la Escuela Secundaria General No. 84 "Dr. Valentín Gómez Farías", en el marco de los Juegos Intersecundarias 2024.

El acto inaugural del encuentro deportivo tuvo lugar en la unidad deportiva Agustín Flores Contreras, al que asistió la regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la comisión edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, así como autoridades educativas de la zona escolar, directivos, maestros, padres de familia y alumnos de las escuelas participantes. **PÁGINA 3**



Comisaría de Seguridad refuerza la vigilancia

Bien vigilados, bancos y centros comerciales

* Los fines de quincena, días de pago, la policía redobla esfuerzos para evitar robos a usuarios

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con motivo del fin de quincena, elementos de la Comisaría de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, retoman el operativo especial en plazas sucursales bancarias y centros comerciales para garantizar la seguridad de quienes acuden a realizar retiros de dinero, depósitos o compras.

Los elementos tienen la consigna del comandante operativo Humberto Arce Villaseñor, de recorrer pie a tierra y en unidades, los diferentes puntos de mayor presencia en comercios para prevenir posibles robos a personas y en vehículos.

Como parte de las estrategias de prevención, la Comisaría de Seguridad Ciudadana, pone a disposición de la ciudadanía las unidades y a los oficiales para que realicen acompañamientos a quienes van depositar o a retirar importantes sumas de dinero, para evitar robos que afecten la economía de las personas.

A la par de la vigilancia, la dependencia a cargo de Rigoberto Flores Parra, exhorta a los ciudadanos y turistas para evitar ser víctimas del delito, no portar grandes cantidades de dinero en efectivo, no aceptar ayuda de desconocidos



para realizar retiros los cajeros automáticos, estacionan los vehículos en lugares iluminados, sin dejar a la vista artículos de valor o las compras que se realicen, así como bolsos, mochilas, equipo de cómputo o celulares.

Si usted o algún empleado depositarán o retirarán una fuerte cantidad de dinero en efectivo en el banco, hágase acompañar de una persona a realizarlo o bien puede solicitar el apoyo a la Dirección de Seguridad Ciudadana, para que sean escoltados por elementos de la corporación.

Solicite el apoyo al 9-1-1 y/o a la comandancia llamando al: 322 114-89-99 o a la patrulla del área de vigilancia. Las estrategias de seguridad continuarán y serán permanentes para con ello garantizar la seguridad y erradicar el robo a cuentahabientes.



Presenta estado de fuerza técnico, operativo y humano para afrontar la temporada de estiaje 2024;

Llama Alfaro a sumarse para prevenir incendios forestales

* Contamos con un estado de fuerza de más de mil 900 combatientes forestales y la coordinación entre los tres niveles de gobierno

* En equipamiento disponible se contará con 19 torres de detección de incendios, 221 vehículos especializados y cinco helicópteros

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, acompañado por Eduardo Pérez Vargas, coordinador General de Conservación y Restauración de la CONAFOR, y el titular de Semadet, Israel García Ochoa, presentó las estrategias contra incendios forestales, así como el estado de fuerza técnico, operativo y humano para hacer frente a la temporada de estiaje 2024, época donde se incrementan considerablemente los incendios forestales, por lo que hace un llamado a la población a sumarse a los esfuerzos por cuidar y denunciar cualquier siniestro que afecte las zonas boscosas y selvas de Jalisco al teléfono 33 30 30 82 80, o en redes sociales a través de WhatsApp y Telegram, así como en la cuenta de Facebook y X (anteriormente Twitter) @ReporteForestal.

El mandatario jalisciense resaltó que, debido a la preparación previa al estiaje, se desarrollaron trabajos de rehabilitación de brechas, de brechas contra fuego, de líneas negras, de trabajos de quemas controladas.

"El año pasado tuvimos 45 semanas de estiaje, es un número altísimo. Tuvimos temperaturas nunca antes vistas, tuvimos actos también que más allá del efecto de la naturaleza y que son inexplicables, personas que por razones que solo ellos entienden, iniciaban incendios, estuvimos en una circunstancia muy difícil. Les doy el dato nada más para dimensionarlo de dónde estamos el año pasado en la semana 10 del estiaje, para estas alturas, el año pasado ya había habido 249 incendios, este año llevamos 102. El año pasado a estas alturas, ya habían sido afectadas 8 mil 300 hectáreas y este año van mil 800. Por supuesto, el equipamiento que se ha logrado habilitar no es cualquier cosa, estamos hablando de 19 torres de detección de incendios, 221 vehículos especializados, cinco helicópteros disponibles y, por supuesto, el estado de fuerza que es, insisto, nuestra principal fortaleza, que este año contará con mil 958 mujeres y hombres que van a estar trabajando intensamente durante estos meses en 191 brigadas de los tres órdenes de gobierno", destacó el Gobernador.

Añadió que la participación de todas y todos es primordial para tener un mejor manejo del fuego en zonas naturales y en los procesos agrícolas, así como de la vigilancia y acción permanente de los tres niveles de gobierno en donde los presidentes y presidentas municipales han sido también un gran apoyo en las labores preventivas, de control y extinción.

"Lo que vivimos en el 2023 nos ha permitido seguir afinando, reforzando, mejorando el trabajo no solamente para la reacción ante un incendio, sino todo lo que se hace previo desde muchos frentes, desde la Secretaría de Desarrollo Rural, el equipo de a Toda Máquina, la Secretaría de Medio Ambiente Protección Civil, la participación de los gobiernos municipales, a quienes yo agradezco, presidentes, presidentas, por todo el apoyo y la coordinación que hemos tenido", enfatizó el Gobernador.

Por su parte, el coordinador General de Conservación y Restauración de la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), Eduardo Pérez

Vargas, reconoció los esfuerzos estatales por hacer frente a la temporada de estiaje de una manera más eficaz, reduciendo los impactos económicos y ambientales que dejan los incendios forestales. Además, el funcionario federal detalló que por parte de la CONAFOR se contará con un importante estado de fuerza.

"Para este año la CONAFOR tiene una fuerza para atender la temporada de estiaje en este Estado de Jalisco de 87 brigadas, lo cual representan 867 combatientes, también están a disposición 11 campamentos con tres torres de observación y 30 vehículos para trasladar a los combatientes y también para combatir los incendios forestales. Si continuamos trabajando juntos podemos cambiar la historia de los incendios forestales hasta ahora registrados", dijo Pérez Vega.

El secretario del Medio Ambiente de Jalisco, Israel García, recordó que el cambio climático es uno de los fenómenos que contribuye a que un mayor número de incendios forestales se producen por la intensa sequía que enfrenta la entidad actualmente, ya que el 84% de los municipios de Jalisco presentan esta situación en su territorio.

"Para atender de manera reactiva de los incendios forestales, se ha trabajado en ejes de intervención como la elaboración de un Índice de Riesgo de Ignición de Incendios, la generación de plataformas de información sobre incendios en tiempo real, así como acciones preventivas y el fortalecimiento operativo, de equipamiento y distribución de recursos humanos en todo el Estado", comentó el secretario.

En representación de bomberas y bomberos forestales, Jocelyn Suguey Villeda dijo que todos los hombres y mujeres que trabajan en estas acciones forman "un gran equipo de trabajo que año con año previene los incendios forestales en nuestro Estado, hacemos frente en línea de fuego en donde incluso estamos conscientes que ponemos en riesgo nuestra vida".

Por su gran cobertura forestal y posición geográfica, el Estado de Jalisco es vulnerable a los incendios forestales de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional.

Para este 2024, se cuenta con mil 958 bomberas y bomberos forestales con distribución en 191 brigadas pertenecientes a los tres órdenes de gobierno y sociedad civil; 19 torres de detección de incendios forestales y 221 vehículos especializados; además estarán disponibles cinco helicópteros para apoyar en el combate de incendios forestales y movilización de personal; Witari de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet); Tláloc de Zapopan; Zeus de Guadalajara; Palomo de Tlajomulco de Zúñiga; Black Hawk y SAMU del Gobierno del Estado de Jalisco.

El año 2023, fue una de las temporadas de estiaje más complicadas, tuvo una duración de 45 semanas, se registraron mil 347 incendios forestales en Jalisco con una afectación de 181 mil 575 hectáreas, además se atendieron 509 incendios no forestales con una afectación de nueve mil 868 hectáreas en zonas colindantes a bosques que representaban un riesgo para áreas boscosas, en total se atendieron mil 856 eventos.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10891-12384-001. Correspondencia 12-0262-79. Certificado de Licitación del Fidei 3378. Certificado de Licitación de Comandante 2063. Título reservado por la SEP 1007-01. Sistema Informativo de Publicaciones Periódicas COGIDPO 8504-028-505. Registro COMARXEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANESEM 0029-03. Los colaboradores que tienen sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales siempre no se publiquen. Todos los textos y correspondencias a esta periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, -diferencia Representación comercial- en la COMARX Mexico Mexicana S.A de C.V. Luz Carrillo No. 13482 Col. de Jesús Hualde, Colonia Guadalupe del Sur, CDMX. La firma del papel: Club de periodistas de México, Financiero Meta S.A. COMARX Apoyar S. de R. L. Oficina General, redacción, y talleres, Independencia 833 C.P. 82110, Apaxtla, Puebla del Sur, Tlaxi, Puebla, México



Organizado por la Zona Escolar 02, en el marco de los Juegos Intersecundarias

Inauguran torneo interzona de fútbol de escuelas secundarias

El acto inaugural del encuentro deportivo tuvo lugar en la unidad deportiva Agustín Flores Contreras



MERIDIANO/Puerto Vallarta

En un ambiente de sana convivencia deportiva, entusiasmo y diversión, este jueves se llevó a cabo el torneo interzona de fútbol, organizado por la Zona Escolar 02 y la Escuela Secundaria General No. 84 "Dr. Valentín Gómez Farías", en el marco de los Juegos Intersecundarias 2024. El acto inaugural del encuentro deportivo tuvo lugar en la unidad deportiva Agustín Flores Contreras, al que asistió la regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la comisión edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, así como autoridades educativas de la zona escolar, directivos, maestros, padres de familia y alumnos de las escuelas participantes.

La bienvenida corrió a cargo del maestro José Luis Gómez Torres, director de la Escuela Secundaria General No. 84 "Dr. Valentín Gómez Farías", sede de este evento, quien agradeció a directores, maestros y alumnos de los diferentes planteles, su participación en este torneo y deseó que éste se desarrolle en un marco de alegría, una sana convivencia, pacífica y formativa,

donde reine el espíritu deportivo de "mente sana y cuerpo sano".

A su vez, la regidora María Elena Curiel Preciado, felicitó a las autoridades educativas, organizadores, maestros de educación física y estudiantes de los nueve planteles que se esforzaron por hacer posible este encuentro deportivo de fútbol y desarrollan sus habilidades que también benefician su salud.

"El deporte es muy importante porque es una disciplina escolar que les ayuda a mostrar sus capacidades y conductas sociales importantes en el comportamiento; adquieren



habilidades y destrezas, además de valores, trabajo en equipo, igualdad, disciplina, inclusión, perseverancia y respeto propio y hacia los demás", expresó.

Aseguró que se trata de un torneo de fútbol de la más alta calidad, de ahí que exhortó a los jóvenes a realizar su mejor esfuerzo y competir con espíritu deportivo y juego limpio.

El juramento deportivo, estuvo a cargo del alumno Ricardo Sebastián Rodríguez Peña y la declaratoria inaugural por parte del Dr. Rubén Zatarain Mendoza, inspector de la Zona Escolar 02 de Secundarias Generales. Previamente los asistentes disfrutaron de una estampa folclórica de la Costa de Nayari, a cargo de alumnos de la escuela anfitriona

Entre los asistentes también estuvieron Martín Fregoso Plazola, subdirector de Educación Municipal; Salvador Zamorano Hernández, jefe de Enseñanza de la Zona 02 de Secundarias Generales, entre otras autoridades educativas, así como directores de las nueve escuelas participantes: Colegio Jefferson, Colegio Vancouver, Colegio Vizcaya, Instituto Nueva Galicia, y las escuelas Secundaria General No. 55, 60, 105, 119 y 84.



En sesión del Consejo Consultivo

Aprueban proyecto del Premio Puerto Vallarta

* La propuesta deberá ser aprobada en sesión de Ayuntamiento para su publicación y la recepción de aspirantes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Los integrantes del Consejo Consultivo para el otorgamiento del Premio Puerto Vallarta en todas sus modalidades, aprobaron este jueves en sesión de trabajo encabezada por el presidente municipal interino Francisco José Martínez Gil, el proyecto de convocatoria para la entrega de esta máxima distinción en el marco del 106 aniversario de este puerto como municipio y 56 como ciudad.

Como parte de este punto, se determinaron los tiempos que tendrá este proceso una vez que la convocatoria sea aprobada de forma definitiva por el pleno del Ayuntamiento, adicionando que este año además de los medios que tradicionalmente se utilizan para su difusión, se hará uso de las redes sociales y se remitirá a las diferentes cámaras de comercio, el DIF Municipal, el Instituto Vallartense de Cultura, COMUDE, el Instituto Municipal de Atención a la Juventud, el Instituto Municipal de la Mujer, el Consejo de Ecología, el Consejo de Educación, el Consejo Consultivo de Turismo y la DRSE para que haga extensiva a sus integrantes y agremiados.

Otro de los temas aprobados por este consejo es la entrega de un reconocimiento postmortem al arquitecto Fernando Romero Escalante, a quien se atribuye la creación arquitectónica del conocido estilo Vallarta, caracterizado por sus balcones, patios, terrazas, muros de piedra, entre otros, convirtiéndose con ello en un promotor turístico de Puerto Vallarta. El tema se remitirá al pleno del Ayuntamiento para su aprobación definitiva.

Ante ello, surgió además la propuesta de que cada año se pueda dar un reconocimiento postmortem a aquellos personajes que forman parte del desarrollo e historia del destino, el cual se entregará en el marco de la celebración por el doble aniversario de Puerto Vallarta. Este tema se analizará en una próxima reunión del Consejo Consultivo.

Asimismo, se dio luz verde al nombramiento honorífico como embajador de la cultura al maestro Raúl Gibrán Martínez Peña, como reconocimiento a su trayectoria y aportación a la cultura vallartense, propuesta que también será turnada al pleno edilicio para su aprobación definitiva.

La Secretaría de Turismo

Reconocen a empresas turísticas de Puerto Vallarta

* Fueron entregados 21 Distintivos 'H' y 11 sellos de calidad 'Punto Limpio', programas que promueven la salud a través del manejo higiénico de los alimentos



MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Secretaría de Turismo entregó 21 Distintivos 'H' y 11 sellos de calidad 'Punto Limpio' a establecimientos hoteleros de Puerto Vallarta, programas que promueven la salud a través de prácticas higiénicas en el manejo de los alimentos, lo cual a su vez contribuye a fortalecer la imagen de nuestro destino turístico.

En el acto que se llevó a cabo en el hotel Sheraton Buganvillas, fueron otorgados 14 Distintivos 'H' a ese establecimiento de hospedaje seis al hotel Las Palmas y uno al departamento de nutrición del Hospital Jaja, así como 11 sellos 'Punto Limpio' al hotel Velas Vallarta.

La Dra. Paloma Castillón Rodríguez, coordinadora de Salud Pública de la Región Sanitaria 8 de la Secretaría de Salud Jalisco, informó que el programa Nacional de Manejo Higiénico de Alimentos Distintivo 'H' está dirigido a los establecimientos fijos de alimentos y bebidas, y su objetivo es

disminuir la incidencia de enfermedades transmitidas por los alimentos en turistas y en consecuencia mejorar la imagen del país con respecto a la seguridad alimentaria.

"El distintivo es otorgado por la Secretaría de Turismo y la Secretaría de Salud a los establecimientos que cumplen con los estándares de higiene implicados en la norma oficial que habla del manejo higiénico de los alimentos. Se trata de un programa cien por ciento preventivo, enfocado en mantener buena práctica de higiene, evitando así la contaminación que pudiera causar enfermedades transmitidas a los consumidores. Es esencial que los empresarios se comprometan cada vez más con la mejora continua, incluyendo la calidad higiénica de los alimentos", indicó.

El Sello de Calidad 'Punto Limpio' es un reconocimiento que otorga la Secretaría de Turismo y está avalado por la Secretaría de Salud y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, para las empresas del sector turístico que

incorporan buenas prácticas de higiene para proteger la salud de sus clientes, de sus trabajadores y de las comunidades.

El alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, reconoció el arduo trabajo y el compromiso de estos hoteles y sus centros de consumo y resaltó que el sistema de calidad en la industria hotelera es elemento indispensable para garantizar la excelencia en cada experiencia que Puerto Vallarta ofrece. "Estos distintivos reconocen su compromiso con los más altos estándares de calidad en el servicio, así como en los más altos estándares higiénicos y sanitarios en el sector turístico".

En la ceremonia también fueron entregados certificados del Código de Conducta Nacional para la Protección de las Niñas, Niños y Adolescentes en el Sector de los Viajes y el Turismo (CCN) a los hoteles Sheraton Buganvillas, Krystal Vallarta y Buenaventura Grand. Ese instrumento representa un compromiso que adquiere voluntariamente la industria turística, para proteger a las niñas, niños y adolescentes en contra de la explotación sexual y laboral de niñas, niños y adolescentes y el trabajo infantil, a través de la implementación de seis directrices en sus empresas o establecimientos.

El presidente municipal consideró que la adopción del CCN es un testimonio de la responsabilidad social y ética de esas empresas, "de un compromiso continuo con la excelencia y el bienestar de nuestros clientes y comunidades".

También estuvieron presentes: Jorge Quintero Alvarado, director de Turismo de Playa de Puerto Vallarta de la Secretaría de Turismo de Jalisco; Alejandro Torres Magaña, gerente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Puerto Vallarta; Carmen Hernández Ferrer, vicepresidenta de Canaco Puerto Vallarta; Jorge Luis Carbaljal Díaz, presidente de Canirac Vallarta, y Francisco Vizcaino Rendón, presidente de Coparmex, así como colaboradores de las empresas reconocidas.



Aprueba IVC en sesión extraordinaria

Habrá convenio con la Secretaría de Cultura

* Integrantes de la Junta de Gobierno dan luz verde al subsidio del Programa Fondo Talleres para Casas de la Cultura 2024

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Junta de Gobierno del Instituto Vallartense de Cultura (IVC) aprobó que se firme el convenio con la Secretaría de Cultura del Estado de Jalisco para incorporarse al Programa Fondo Talleres para Casas de la Cultura 2024.

En sesión extraordinaria presidida por el alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, la directora del IVC y secretaria técnica de la Junta de Gobierno, Brenda Janeth Díaz Flores, explicó que a través del

programa mencionado, la Secretaría de Cultura apoya a las casas de la cultura para cubrir los honorarios de los instructores que imparten los talleres de iniciación artística.

Este año el apoyo ascenderá a 120 mil pesos, considerado como un estímulo económico, en el entendido de que el IVC aportará otra cantidad del mismo monto. "En esta ocasión, como tenemos un monto mayor además vamos a capacitar a los maestros", esto es, se traerá personal que mejorará la capacidad pedagógica de los instructores.



BUENA LA O

CAMARÓN
Chico Sin Cabeza Kilo
a sólo **\$182.90**

CARNE
Imitación Cangrejo Kilo
a sólo **\$94.90**

ATÚN
Ahumado Ancla Kilo
a sólo **\$209.90**

GALLETAS
Saladitas Gamesa® de 504g
Pieza a sólo **\$39.90**

ATÚN
En Agua o Aceite Mazatón® de 285g
Pieza a sólo **\$39.90**

PLÁTANO
Macho kilo
a sólo **\$38.75**

LIMÓN
Persa sin semilla kilo
a sólo **\$44.75**

PIÑA
Miel kilo
a sólo **\$27.75**

¡Apóyalos!
Redondeando tus centavos en todas tus tiendas
LEY
Si ellos ven bien, Tú te ves bien

Frutas y Verduras

NARANJA Jugosa kilo a sólo \$22.75	CEBOLLA Blanca kilo a sólo \$44.75	MANZANA Gala Bolsa de 600g a sólo \$32.75	MANGO Ataulfo kilo a sólo \$49.75
NECTARINA DURAZNO Kilo a sólo \$69.90	APIO Kilo a sólo \$19.75	MANZANA Golden en bolsa a sólo \$29.75	DURAZNO Amarillo Kilo a sólo \$65.75
FRESA Domo de 450g a sólo \$49.75	JICAMA Kilo a sólo \$16.75	MANGO Haden kilo a sólo \$39.75	GUAYABA Kilo a sólo \$39.90

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN Tradicional de pavo Chimex® kilo a sólo \$95.90	SALCHICHA De Pavo Kir® pieza de 1 kilo a sólo \$71.90	QUESO Chihuahua Ley® pieza de 400g a sólo \$75.90	YOGHURT Individual Para Beber Sabores Clásicos 3x2
PECUAGA De pavo Virginia Zwan® pieza de 250g a sólo \$49.90	SALCHICHA Para Asar CHIMEX® pieza de 800g a sólo \$59.90	QUESO Chihuahua Tipo Mononita SILVER CHEESE® Kilo a sólo \$96.90	YOGHURT Batido Chichota® de 1 KG a sólo \$32.90
JAMÓN Virginia de Pavo FUD® Pieza de 450g a sólo \$54.90	PAPA Corte Delgado Oma's® Haus Pieza de 450g a sólo \$36.90	HELADO IMPERIAL® pieza de 4.73L a sólo \$133.90	QUESO Philadelphia® barra de 200g a sólo \$38.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

CARNE MOLIDA De Res Glasificada kilo a sólo \$99.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo a sólo \$89.90	POLLO Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo a sólo \$56.90	FILETE De pchuga Bachoco® kilo a sólo \$173.90
CHAMBARETE De Res kilo a sólo \$124.90	ESPINAZO De Puerco Kilo a sólo \$35.90	MENUDO De res kilo a sólo \$79.90	MILANESA De Pchuga a granel Kilo a sólo \$123.90
MILANESA De pulpa Larga de Res Kilo a sólo \$189.90	PECHO Sin hueso de Res Kilo a sólo \$184.50	CORTADILLOS Y VOLTEADOS Del Depto. De panadería a sólo \$3.2	TENTACULO De Calamar Kilo a sólo \$106.90

Comida y Alimentos

ACEITE Vegetal Comestible LUCERO® de 850ml Pieza a sólo \$31.90	ATÚN En agua o en aceite EL DORADO® de 130g Pieza a sólo \$2.22
ACEITE Comestible de soya Nutrioli® de 850ml Pieza a sólo \$41.90	MAYONESA Con jugo de limón McCormick® de 350g Pieza a sólo \$49.90
ENSALADA De legumbres HERDEZ® de 400g Pieza a sólo \$15.50	CEREA Nesquik® Nestlé® de 620g Pieza a sólo \$62.90
FIOTE En grano HERDEZ® de 400g Pieza a sólo \$16.50	LECHE SANTA CLARA® de L1. Entera Light 5 Semidescremada Pieza a sólo \$28.90
CHILES Jalapeños Enteros La Costeña® de 240g Pieza a sólo \$2.27	PRODUCTO LÁCTEO UHT MAS® Leche de 1 litro Pieza a sólo \$18.50

Guidado de la Ropa / Limpieza del Hogar

PAÑAL Kleen Bébé Suavelastic® Flex Grande o Jumbo con 38 o 46 piezas Paquete a sólo \$159.90	PAÑAL Kiddies® Extra Grande con 60 piezas Paquete a sólo \$159.90
PAÑAL Ecolastic® Classic Grande con 60 piezas Paquete a sólo \$130.90	PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort Niño/Niña etapa 5 con 60 piezas Paquete a sólo \$429.90
FÓRMULA INFANTIL Optimal Pro NAN Nestlé® Etapa 3 de 1.5kg Pieza a sólo \$365.90	TOALLITAS HÚMEDAS HUGGIES® Tripack Guidado Puro o Guidado Hidratante Del Depto. de Acc. Píbabas a sólo \$109.90
PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® Brand con 24 piezas a sólo \$2.149.90	TOALLAS De Baño (modelos seleccionados) Del Depto. De Blancos a sólo \$40.90
PAPEL HIGIÉNICO Ultra Jumbo Pétalo® con 16 piezas a sólo \$64.90	COLCHÓN Lini® De Blanco Masmoosel Del Depto. De Blancos Masmoosel a sólo \$1.399.90

Waresma LEY

PASTA
Para sopa
Yemina®
de 200g
Excepto
Energía

Yemina
Yemina
Yemina
Yemina
Yemina

Pieza a sólo
\$66.90

llévate **3x \$21.90**

MAYONESA
Clásica
Hellmann's®
de 507g

NUEVO TAMARCO
HELLMANN'S
MAYONESA CLÁSICA

Pieza a sólo
\$46.50

PAPAS Sabritas®
Crema y Especies, Adobadas,
con Sal,
o Limón de 160g

Sabritas
Sabritas
Sabritas

llévate **2x \$94.90**

ACEITE
Comestible
Vegetal
Ley®
de 800ml

Ley
Ley

llévate **2x \$60.00**

PANTALLA
HARMONTEC®
Smart TV
HD de 32"

HD GoogleTV 32"
HARMONTEC®

máximo 2 piezas por cliente
Pieza a sólo
\$2,690.00

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES
BARDAHL®
(Excepto Doy Pack)

con un **30%** de descuento

SARTENES Y OLLAS
Gibson®
(Excepto Privilegio)

con un **40%** de descuento

Más

SALSA
De tomate
Embasa®
de 18g

Pieza a sólo
\$39.90

SALSA CASERA
Roja Mexicana
HERDEZ®
de 210g

Pieza a sólo
\$9.90

MEDIA CREMA
UHT
SAN MARCOS®
de 350ml

Pieza a sólo
\$15.90

CEREAL
Mixto 3 Minutos®
QUAKER®
de 400g

Pieza a sólo
\$43.90

CÁFÉ
Soluble
NESCAFÉ
Dolca®
de 260g

Pieza a sólo
\$107.90

MARINA
De Mar
MASECA®
de 1 kilo

Pieza a sólo
\$21.90

MANTECA
Vegetal
Primor®
de 1 kilo

Pieza a sólo
\$68.50

Todo Para Tu Fiesta

BOTANAS Sabritas®
Churrumals®
de 200g,
Fritos® Chile
y Limón o
Sal y Limón
y Ranchitos®
de 160g

Pieza a sólo
\$2.59.90

COCTEL
De Tomate Pet
Clamato®
de 1.5L

Pieza a sólo
\$59.90

GALLETAS
Crackers®
Gamesa®
de 248g

Pieza a sólo
\$39.90

BERBIDA JUMEX®
Prisma de 960ml
Durazno, Uva
o Manzana

Pieza a sólo
\$2.41.90

TOTOPOS
Fiesta Sabritas®
de 905g

Pieza a sólo
\$74.90

GALLETAS
Chocolatines®
Gamesa®
de 294g

Pieza a sólo
\$39.90

WHISKY
BUCHANAN'S®
12 años DELUXE™
de 750ml

Pieza a sólo
\$840.90

WHISKY
JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Negra
de 750ml

Pieza a sólo
\$950.00

WHISKY
JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Roja
de 700ml

Pieza a sólo
\$350.00

TEQUILA
Reposado
Cabrito® de 750 ml
con Cabrito®
de 250ml

Pieza a sólo
\$169.00

VINOS DE MESA
BAREFOOT®, Las Moras
y Alma Mora
pieza de 750ml

3x2

BERBIDA
Cooler
de 355ml

Pieza a sólo
\$2.42.90

Baño y Recámara / Babylandia

SHAMPOO
Acondicionador
PANTENE®
Herbal
Essences®
Classic
de 400ml o
SHAMPOO
Head &
Shoulders®
de 375ml

Pieza a sólo
\$2.115.00

SHAMPOO
Acondicionador
suavizante
seda®
Pieza
de 620ml

Pieza a sólo
\$2.99.90

TINTE
PALETTE®
COLOR CREME
Excepto Paquetes

Pieza a sólo
\$54.90

DESODORANTE
En Aerosol
NIVEA®
Pieza de 150ml

Excepto Clínica
Pieza a sólo
\$2.90.90

YOGURT FEMENINA
Con Torna con Atlas
Naturale®
con 8 pz

Pieza a sólo
\$19.90

JABÓN DE TOCADOR
En Barra AXE®
Normal, Piel
Seda o Extra seca

Pieza a sólo
\$2.110.90

CREMA CORPORAL
NIVEA®
de 400ml
Normal, Piel
Seda o Extra seca

Pieza a sólo
\$2.110.90

TRATAMIENTOS FACIALES
FACIALES
GARNIER®
Pieza a sólo
\$30.90

TRATAMIENTOS FACIALES
FACIALES
ACÍDICO
L'ORÉAL®
Pieza a sólo
\$25.90

CREMA DENTAL
Colgate®
Triple Acción
de 200ml

Pieza a sólo
\$29.90

ESPEJOS DECORATIVOS
Del Depto.
de Regalos

Pieza a sólo
40% de descuento

BOLSAS
Para Dama
(Del Depto.
de Regalos)

Pieza a sólo
40% de descuento

GARRAFÓN
De plástico
Sin Aza de 19L

Pieza a sólo
\$94.90

LOZA SUELTAS
de Cerámica,
Porcelana y
Melamina Gibson®
(Excepto Decorado)

Pieza a sólo
30% de descuento

Higiene y Belleza

SHAMPOO
Acondicionador
PANTENE®
Herbal
Essences®
Classic
de 400ml o
SHAMPOO
Head &
Shoulders®
de 375ml

Pieza a sólo
\$2.115.00

DESODORANTE
En Aerosol o
en Barra AXE®
o Rexona®
(Excepto
Clínica),
Barros y
en Aerosol
3xL de 210ml)

Pieza a sólo
\$2.94.90

TINTE
Nutrisse®
Excepto Oleos
y Paquetes

Pieza a sólo
\$2.120.90

DESODORANTE
En Aerosol
NIVEA®
Pieza de 150ml

Excepto Clínica
Pieza a sólo
\$2.90.90

YOGURT FEMENINA
Con Torna con Atlas
Naturale®
con 8 pz

Pieza a sólo
\$19.90

JABÓN DE TOCADOR
En Barra AXE®
Normal, Piel
Seda o Extra seca

Pieza a sólo
\$2.110.90

CREMA CORPORAL
NIVEA®
de 400ml
Normal, Piel
Seda o Extra seca

Pieza a sólo
\$2.110.90

TRATAMIENTOS FACIALES
FACIALES
GARNIER®
Pieza a sólo
\$30.90

TRATAMIENTOS FACIALES
FACIALES
ACÍDICO
L'ORÉAL®
Pieza a sólo
\$25.90

CREMA DENTAL
Colgate®
Triple Acción
de 200ml

Pieza a sólo
\$29.90

ESPEJOS DECORATIVOS
Del Depto.
de Regalos

Pieza a sólo
40% de descuento

BOLSAS
Para Dama
(Del Depto.
de Regalos)

Pieza a sólo
40% de descuento

GARRAFÓN
De plástico
Sin Aza de 19L

Pieza a sólo
\$94.90

LOZA SUELTAS
de Cerámica,
Porcelana y
Melamina Gibson®
(Excepto Decorado)

Pieza a sólo
30% de descuento

Mercancías Generales

PANTALLA
HARMONTEC®
de 43"
Smart TV LED
Pieza a sólo
\$3,990.00

Máximo 2 Piezas por cliente

PANTALLA
HARMONTEC®
Smart TV
LED de 40"
de 55" 4K
MAXIMIZED

Máximo 2 Piezas por cliente
\$6,290.00

PANTALLA
Hiseña®
Smart TV
LED de 40"
de 58"

Pieza a sólo
\$3,799.90

Máximo 2 Piezas por cliente

PANTALLA
Hiseña®
Smart TV
4K de 58"
de 65"

Pieza a sólo
\$6,499.90

Máximo 2 Piezas por cliente

PANTALLA
SAMSUNG®
Smart TV 4K
de 65"

Pieza a sólo
\$11,990.00

Máximo 2 Piezas por cliente

BAÑE
HAWK®
de 12"

Pieza a sólo
\$999.00

FOCOS Y LAMPARAS
LED

Pieza a sólo
40% de descuento

MALETAS
De Viaje
Ecco®

Pieza a sólo
40% de descuento

MALETAS
De Jardinería
Kartell®

Pieza a sólo
40% de descuento

TRAJES DE BAÑO
Para Niños
y Niñas

Pieza a sólo
\$69.90

TRAJES DE BAÑO
Para Niños
y Niñas

Pieza a sólo
\$119.90

TRAJES DE BAÑO
Para Niños
y Niñas

Pieza a sólo
\$199.90

BERMUDAS
Para Niños

Pieza a sólo
\$189.90

PLAYERS
Para Niñas
y Niños

Pieza a sólo
\$69.90

TRAJES DE BAÑO
Para Bebe

Pieza a sólo
\$89.90

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL EN LOS CLIENTES.

Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones *3x2, *2x1 y *4x3 son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VALIDAS SOLO HOY VIERNES 15 DE MARZO DE 2024
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parte de su surtido.

Firma Alfaro decreto del Presupuesto Constitucional para la universidad

Comienza nueva era en la relación entre Gobierno de Jalisco y la UdeG

- El Gobernador destacó su respeto por la comunidad universitaria y su genuino interés porque la UdeG siga siendo una de las mejores universidades públicas del país
- El rector de la UdeG reconoció a Alfaro por hacer posible este presupuesto que va más allá de pesos y centavos, y declaró como institución totalmente gratuita a la universidad
- La UdeG hizo cinco compromisos orientados a eficiente el presupuesto constitucional

MERIDIANO/GDL, Jal.

Tuvieron que pasar 231 años para que un gobernador materializara el gran sueño de Fray Antonio Alcalde, erigir una universidad libre y con suficiencia presupuestal.

Tras la firma de la promulgación del Decreto por el que se aprueba la Reforma del Presupuesto Constitucional para la UdeG, por parte del Gobernador de Jalisco Enrique Alfaro Ramírez, comienza una nueva era y etapa en la relación institucional entre el Gobierno de Jalisco y la Universidad de Guadalajara (UdeG), al asegurar constitucionalmente que la casa de estudios reciba al menos el 5% del presupuesto total de Egresos de Jalisco a partir del 2025, sin que tenga que avasarse como ocurría antes, por parte de los poderes Ejecutivo y Legislativo estatal.

Con esto se podrá ampliar históricamente la cobertura educativa a todas y todos los jóvenes que aspiren estudiar su educación media superior y superior.

El decreto, resaltó el Gobernador, se firmó en la misma mesa en la que algún día despachó Prisciliano Sánchez, padre del federalismo mexicano, y teniendo como sede de este acto el ex recinto Legislativo de Palacio de Gobierno, edificio marcado por fragmentos importantes de la historia de México.

A partir de hoy 14 de marzo del 2024, termina un ciclo e inicia uno nuevo para la Universidad de Guadalajara y para su relación con el Gobierno de Jalisco. Este presupuesto constitucional es histórico

y haberlo hecho realidad es uno de los más grandes honores de mi vida. Hoy después de que el Congreso aprobara por unanimidad la reforma, y lo hicieran también 123 cabildos de Jalisco, el presupuesto constitucional de la Universidad es un hecho. Hoy firmamos el decreto para que la reforma se publique en el Periódico Oficial del Estado de Jalisco y se oficialice este paso histórico que le asegura a la UdeG su autonomía financiera. De esta manera culmina un periodo de 30 largos meses de debate sobre el futuro de la universidad y sobre el futuro de Jalisco. Y hoy les expreso mi respeto y pongo sobre la mesa toda mi voluntad para reconstruir nuestra relación de cara al futuro', comentó el Gobernador.

Añadió que este hecho coincide con el natalicio de Fray Antonio Alcalde, fecha que honra aún más la consolidación del prepuesto constitucional para la UdeG, ya que abona al legado del Fraile de la calavera, que hace 231 años soñó con una universidad pública libre y con suficiencia presupuestal.

'Por eso hoy puedo decir con orgullo que hicimos lo correcto y que aún sin imaginar el camino que nos tocaría transitar estos años y con plena conciencia de todo lo que sucedió para llegar hasta aquí, lo que vamos a hacer hoy hace que todo haya valido la pena. Sirva la ocasión hoy para expresarle a todos aquellos dirigentes universitarios que en medio de esta circunstancia pudieron sentirse ofendidos por mis palabras o por mis hechos, les expreso hoy mi respeto y

pongo sobre la mesa toda mi voluntad para reconstruir nuestra relación de cara al futuro.

Espero que hoy se entienda con claridad que, contrario a lo que se veía en la superficie, lo que yo hice fue una apuesta de fondo que no era negociable, había que cerrar un ciclo e iniciar uno nuevo basado en el respeto, la solidaridad y el diálogo entre las instituciones de Jalisco', destacó Alfaro Ramírez.

Asimismo Alfaro reconoció la lealtad que tuvo el Rector Villanueva en los momentos más complejos de los debates y diferencias de ideas entre la casa de estudios y el poder Ejecutivo, donde sus convicciones y al equipo en el que se formó políticamente lo hicieron estar al frente de una batalla política ruda, pero que se superó con el entendimiento y la suma de voluntades.

Destacar que el decreto promulgado por el mandatario se publicó este día en el Periódico Oficial del Estado de Jalisco y será efectivo en la planeación y programación del proyecto de presupuesto del 2025.

El rector de la UdeG, Ricardo Villanueva, reconoció a Enrique Alfaro por la voluntad expresada en los hechos para hacer posible la consolidación de un presupuesto constitucional para la casa de estudios, que más allá de los pesos y centavos que éste implique, dio un paso histórico que marcará su administración con un antes y un después en el último paso que se requiera para que la universidad tuviera total autonomía administrativa, operativa y presupuestal,

hecho que reconoció con lleva a una gran responsabilidad que habrá de llevar con rectitud, transparencia, visión y efectividad.

'Todo gran poder conlleva una gran responsabilidad, estamos muy conscientes de ello. Y por eso, hoy quiero hacer públicos los primeros cinco compromisos que como universidad debemos asumir ante todos los jaliscienses por lo que nos acaban de otorgar. No pienso descansar ni un solo segundo en los 383 días que le restan a mi rectorado para sentar las bases de la universidad del siguiente siglo. Vamos a diseñar una universidad a la altura de los retos, no que vive Jalisco y México a los retos que está viviendo la humanidad. Para aspirar a ser la conciencia crítica de Jalisco se requiere primero ser conscientes de la autocrítica.

Villanueva Lemelí reiteró que con este paso se abona a lo que Fray Antonio Alcalde inició un día con compromiso social y humanitario y lo que, con una auténtica preocupación y labor realizó para ayudar desinteresadamente al prójimo, obra y legado que hasta "nuestros días" sigue creciendo.

'Han pasado 231 años desde ese 3 de noviembre de 1792 para poder llegar al día de hoy y ver la luz de todos los anhelos de que en Guadalajara y en todo Jalisco se erigiera una universidad libre, autónoma, con la suficiencia presupuestal para atender a todos los jóvenes sin distinción de clases sociales o condiciones socioeconómicas. Queridos Fray Antonio, finalmente lo hemos

logrado. Debes estar muy contento y muy orgulloso de lo que está sucediendo hoy en tu querida universidad', enfatizó el rector.

LOS 5 COMPROMISOS DE LA UDEG PARA HACER EFECTIVO EL PRESUPUESTO CONSTITUCIONAL

1- Jalisco tiene el reto de crear 100 mil espacios de educación superior para poder alcanzar el 50% de cobertura que marca el Plan Estatal de Desarrollo, terminar centros universitarios en proceso, el Centro Universidad de las Artes, y empezar a planear la renovación del 100% de la infraestructura del CUCEI

2- La UdeG será la primera universidad en México donde el postgrado será totalmente gratuito. Todos los estudiantes regulares tendrán una beca del 100% de su matrícula. Se crearán alrededor de 30 mil nuevos espacios en posgrados para tener al menos 50 mil estudiantes de maestría y doctorado.

3- A través de nuestro sistema de universidad virtual, no solo vamos a llegar a todos los rincones del Estado, sino donde quiera que haya jaliscienses y mexicanos en todo el mundo.

4- En educación media superior nunca más un joven se quedará fuera de nuestras aulas y mantendremos la cobertura universal del 100% de administración a los aspirantes a estudiar en las prepas UdeG.

5- A partir de este momento, la Universidad de Guadalajara se declara 100% gratuita.



Consultorios Médicos GRATUITOS

Se instalaron 4 Consultorios Médicos Gratuitos en el municipio, para brindar atención médica prioritaria a la población.

Se atenderán enfermedades crónicas degenerativas, control de niño sano, atención a adultos mayores, orientación para pruebas covid, tomas de presión y de glucosa, entre otros.

4 consultorios nuevos para la atención médica gratuita

1.- Consultorio Palmar del Progreso. Calle Bambú en el Palmar del Progreso en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.

2.- Consultorio Las Palmas. Calle 15 de mayo No.285, en las Palmas a un costado de la oficina de la delegación municipal, en un horario de 7:00 am a 3:00 pm, de lunes a viernes.

3.- Consultorio Boca de Tomatlán. Calle Las Garzas #532 en Boca de Tomatlán, en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.

4.- Consultorio agencia municipal de Mojoneras. Calle Jalisco esquina con Zacatecas, estará funcionando de lunes a viernes, de 8:00 am a 4:00 pm.



Puerto Vallarta



Aprovechan relevos temporales

Se recomponen las bancadas en el Congreso Local

** Los legisladores Elsa Díaz Chávez y J. Santos González López han decidido no integrarse a la bancada morenista que era en la que participaron los diputados que solicitaron licencia*

Fernando Ulloa Pérez

El diputado presidente del Congreso Local de Nayarit, Francisco Piña Herrera, informó que varios diputados que ocupan curules en calidad de suplentes, han decidido integrarse a distintas bancadas.

Piña Herrera destacó que los diputados suplentes tienen total libertad para decidir si desean permanecer en la bancada de Morena o integrarse a cualquier otro partido político dentro del Congreso local. En este sentido, precisó que los

diputados que se separan de MORENA son Elsa Díaz Chávez, suplente de la diputada Nataly Tizcareño, quien se integra a la bancada de Nueva Alianza y J. Santos González López, suplente del diputado Luis Alberto Zamora Romero, quien se incorporará a la bancada del Partido de la Revolución Democrática.

A pesar de estos cambios, Piña Herrera aseguró que México es un país de instituciones y que se privilegiará la democracia en todo momento. "Desde el Congreso del Estado, independientemente de

la bancada en la que nos encontremos, vamos a priorizar el desarrollo de Nayarit y buscaremos consensos adecuados para beneficiar a todos los habitantes del estado", afirmó el presidente del Congreso.

Estas decisiones reflejan los movimientos políticos en el ámbito legislativo de Nayarit, donde los diputados suplentes ejercen su derecho de elegir la bancada en la que se identifican mejor, buscando contribuir al desarrollo y bienestar del estado desde sus nuevas posiciones políticas.

Conociendo el cerebro humano

Fomenta la UAN vocación científica en los jóvenes

** Durante la jornada, los estudiantes tuvieron la oportunidad de experimentar con sensores para la detección de biomarcadores, ritmos cerebrales y evaluación cognitiva para la restauración*

Redacción

El Laboratorio de Psicofisiología y Conducta de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) abrió sus puertas para recibir a estudiantes de secundaria y bachillerato con un objetivo claro: fomentar la vocación por la ciencia e investigación, al mismo tiempo que se adentran en el fascinante mundo del cerebro y su relevancia en el estudio científico.

Aimé Argüero Fonseca, responsable del Laboratorio, explicó la importancia de estas actividades en la formación de los jóvenes. "Lo que pretendemos con estos ejercicios es explicar a las y los jóvenes el significado de la semana del cerebro, su función neurotransmisora, cómo está conectado, e igualmente, respecto a la detección de algunos biomarcadores", añadió.

Durante la jornada, los estudiantes tuvieron la oportunidad de experimentar con sensores para la detección de biomarcadores, ritmos cerebrales y evaluación cognitiva para la restauración. Posteriormente, se les informó sobre los diferentes servicios que ofrece el Laboratorio de Psicofisiología.

Argüero Fonseca subrayó la importancia del personal capacitado que trabaja en el Laboratorio para brindar atención en psicofisiología y conductas, rehabilitación e intervención o valoración. "Es un servicio que ofrece la Universidad a la sociedad en general. Quien guste puede acudir y solicitar una cita", puntualizó la responsable.

Esta iniciativa no sólo busca divulgar conocimiento sobre el funcionamiento del cerebro, sino también inspirar a las generaciones jóvenes a explorar el campo científico y contribuir al avance del conocimiento en esta área crucial para la comprensión del ser humano y su comportamiento.

En un mundo donde la ciencia y la tecnología desempeñan un papel fundamental, actividades como estas son fundamentales para sembrar la semilla del interés científico en las mentes jóvenes, allanando el camino para futuros investigadores y profesionales comprometidos con el avance del conocimiento y el bienestar humano.



No acudieron por su credencial de elector

Se quedarán sin votar cerca de 4 mil ciudadanos

** Para facilitar la entrega de las credenciales, los módulos de atención ciudadana extendieron su horario hasta la medianoche de este jueves 14 de marzo*

Oscar Gil

Este jueves venció el plazo para recoger las credenciales de elector en Nayarit, según informó María Dolores Cerón Masa, vocal del Registro Federal de Electores del INE en la región.

Dijo que quedarán pendientes de entrega alrededor de 4 mil credenciales en todo el estado, las cuales debieron ser recogidas este mismo día para garantizar a sus titulares el derecho al voto en la próxima elección concurrente.

"El número de credenciales

pendientes es reducido, aproximadamente son unas 4 mil en total para ser entregadas hoy jueves. Hemos hecho esfuerzos por llamar a la ciudadanía para que acudiera a recogerlas", afirmó Cerón.

La vocal del INE también destacó que, como parte del proceso regular, se procedió a la destrucción de 479 credenciales tramitadas en 2022 pero no fueron recogidas hasta el pasado marzo, siguiendo los lineamientos legales establecidos.

Para facilitar la entrega de las credenciales, los módulos

de atención ciudadana extendieron su horario hasta la medianoche de este jueves 14 de marzo. Sin embargo, las credenciales no recogidas no estarán disponibles en los módulos hasta el 4 de junio, cuando se reanudara la entrega.

Con el plazo cumplido, se espera que los ciudadanos que aún tienen pendiente recoger su credencial puedan hacerlo en el nuevo periodo establecido, garantizando así su participación en los procesos electorales futuros y asegurando su pleno ejercicio democrático.



Destacó en última clase sobre Madero

Revolución Mexicana dio pauta a la justicia social: AMLO

** El presidente López Obrador explicó la relevancia histórica de la Revolución Mexicana y el trágico destino del presidente Madero y el vicepresidente Pino Suárez, destacando la lucha por la justicia y la democracia*

Redacción

En su última clase sobre Francisco I. Madero y la Revolución Mexicana, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la importancia del movimiento como un momento crucial en la búsqueda de justicia social tras el largo régimen opresor de Porfirio Díaz.

López Obrador enfatizó que la Revolución Mexicana no fue en vano ya que significó un avance significativo en el terreno social, beneficiando a los campesinos y mejorando las condiciones laborales para los obreros. Durante la conferencia de prensa en Baja California, el presidente explicó que la revolución maderista logró derrocar a Porfirio Díaz en sólo seis meses, gracias a una lucha armada que culminó con una batalla decisiva en ciudad Juárez.

El mandatario también resaltó la importancia



de la carta abierta escrita por Luis Cabrera en 1911, donde instaba a Madero a abordar las necesidades del pueblo y no cerrar la herida de la revolución antes de desinfectarla por completo. Según López Obrador, la revolución maderista ha sido justamente reconocida como un paso hacia la libertad y la democracia en México.

Sin embargo, el presidente reconoció que la revolución también tuvo sus tragedias, como el golpe de Estado y los asesinatos del presidente Madero y el vicepresidente

Pino Suárez. Este crimen atroz, perpetrado por generales como Victoriano Huerta y Félix Díaz, marcó un recrudescimiento de la violencia en el país.

En el cierre de su serie de clases sobre este tema, López Obrador subrayó la importancia de recordar la historia política de México y sentir orgullo por las luchas pasadas en busca de libertad, justicia y democracia. Concluyó haciendo hincapié en la necesidad de conocer y valorar el legado de los líderes que sacrificaron sus vidas por el bienestar del país.

AVISO NOTARIAL.

El suscrito Licenciado Héctor Manuel Benítez Pineda, Notario Público titular número 42, dos, de Tepic, Nayarit, hace constar que ante mí Fe Notarial, se está llevando a cabo LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA VIALA NOTARIAL A BIENES DE ISAC MENESES POBLANO, quien nació en Ahuacalduca de Mercado, Jalisco, el día 18 dieciocho de Junio de 1952 mil novecientos cincuenta y dos; y murió en la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco, el día 24 veinticuatro de Abril del año 2023 dos mil veintitrés; compareciendo a llevar a cabo el trámite sucesorio MARÍA DE ATOCHE ÁVILA PAREDES (ALBACEA, ÚNICA Y UNIVERSAL HEREDERA), esto en los términos de los artículos 563 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Nayarit y del 195 Fracción III, inciso A de la Ley del Notariado del Estado de Nayarit; habiendo obtenido previamente los informes a las autoridades correspondientes, corroborando la existencia testamentaria.

Citense a justificar y deducir dentro de los treinta días posteriores a la última publicación de los avisos de ley, quienes tengan derecho a heredar, en Nayarit, 7 de Febrero del 2024.

HECTOR MANUEL BENÍTEZ PINEDA
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 42 CUARENTA Y DOS DE TEPIC, NAYARIT.

Nota: para publicarse dos veces en un intervalo de diez días en un periódico de mayor circulación en el lugar y en el periódico oficial "El Estado de Jalisco".

El Instituto Municipal de Arte y Cultura

Invitan a unirse a sus talleres

MERIDIANO/Bahía de Banderas

El Instituto Municipal de Arte y Cultura continúa invitando a la población de Bahía de Banderas a incorporarse a las distintas compañías artísticas y talleres con los que cuenta.

Actualmente, este instituto ofrece diversos talleres abiertos para todo el público, entre los que se encuentran el de teatro, el cual se realiza los lunes, miércoles y viernes de 04:30 a 06:30 de la tarde; estos mismos días, de 04:00 a 06:00 de la tarde, se imparte el taller de pintura.

Los lunes, miércoles y jueves se ofrece también un taller de elaboración de jabones y velas; asimismo se invita a integrarse al taller de

música que puede cursarse de 04:00 a 06:00 de la tarde los lunes, martes y miércoles; mientras que danza polinesia se imparte los martes y jueves de 04:00 a 07:00 de la tarde.

Todos los talleres son completamente gratuitos y se imparten en la Casa de la Cultura (antiguo velatorio) del Gobierno de Bahía de Banderas, ubicada en la localidad de San José, a excepción de Danza Polinesia, la cual también se imparte en el Jardín del Pulpo en La Cruz de Huanacaxtle. Para mayores informes e inscripciones, comunicarse al número telefónico 32929-11870 extensión 554.



INSCRÍBETE A LOS TALLERES DE CASA DE LA CULTURA



Danza Polinesia I y II
(a partir de 4 años)



Taller de Velas y Jabones Artesanales
(a partir de 12 años)



Pintura I y II
(a partir de 8 años)



Compañía Municipal de Teatro
(de 6 a 16 años)



Música, Tectado y Guitarra
(a partir de 15 años)

CLASES GRATIS

INSCRIPCIONES E INFORMES:
329 29 1 1870 EXT. 554

SAN JOSÉ DEL VALLE
CASA DE LA CULTURA



En la zona costa

Reiniciará Girrsa la recolección de basura

* La empresa concesionada comenzará con los labores de recolección a partir de las 8 de la mañana de este jueves 14 de marzo.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La empresa Girrsa, que tiene la concesión de recolección de basura en diversos poblados de la Zona Costa y algunas en la región urbana de Bahía de Banderas, reiniciará dichas labores a partir de este jueves 14 de marzo.

Así lo dió a conocer su director, Juan Carlos Castro Almaguer, quien dijo que a partir de las 8 de la mañana del jueves se verá a los camiones en las calles recolectando los residuos.

Tras una reunión con autoridades municipales, se acordó que, para evitar problemas de salud pública propiciados por la acumulación de basura en la vía pública, se reiniciarán las rutas de servicio.

Aunado a esto, Girrsa indicó que de ser necesario replantearán sus estrategias para eficientar los servicios de recolección y minimizar las problemáticas que los desechos generan en la población.



zeek
Mi Auto

Mantente cerca de tu auto en todo momento



- > Apaga tu auto desde el celular
- > Recibe alertas cuando mueven o si alguien más maneja tu auto
- > Entérate a qué velocidad lo conducen o cuando llega a su destino

\$199
renta mensual¹

Costo de instalación preferente²

La mayor Cobertura y Velocidad

telcel

1) Al contratar un plan Zeek mi Auto a 24 meses, la renta mensual es de \$199. 2) El costo preferente corresponde al pago de instalación, estado único. Consulta costos y modelos participantes. Aplica solo para dispositivos que requieren instalación, NO Plug and Play. Los precios publicados sujetos a cambios inclusive IVA al 16%. Imágenes ilustrativas. Información en www.telcel.com. 16886 a nivel nacional excepto en las ciudades de CDMX, Estado de México, Hidalgo y Morelos del 29 de febrero al 31 de abril de 2024.